
令和 6年度第 1回鹿沼市使用料手数料等審議会

F02-002 鹿沼市行政経営システム（H25.4.1 承認）

報告日：令和６年 10月４日

名 称 令和 6年度第 1回鹿沼市使用料手数料等審議会

日 時 令和 6年 10 月 4日（金）10 時 00 分～10 時 50 分

場 所 本庁４階 大会議室

出 席 者 委員：山賀、横尾、野沢、山崎、小林、小杉、山中、小太刀、石澤

事務局：秋澤総合政策部長、財政課（半田課長、野口課長補佐、篠原主事、天海主事）

担当部局：都市建設部維持課（湯沢課長、川田（陽）係長）

郷教育次長、スポーツ振興課（神山課長、直井係長、安納主任主事）

環境部環境課（大場課長、川田（武）係長、篠崎主任主事）

内容及び結

果等

1 開会：半田課長

・15 名中 9名の委員の出席により、会議成立

2 市長挨拶：松井市長

3 新委員紹介(6 名)：半田課長

・出席：野沢委員

・欠席：山野井委員、岩本委員、鈴木委員、増渕委員、橋本委員

4 審議会への諮問

・松井市長より山賀会長へ「5審議事項」2件について諮問

5 審議事項

（1）鹿沼市道路占用料（改定）※説明：湯沢課長

・原案どおり可決（質疑応答は別紙のとおり）

（2）鹿沼運動公園及び粟野総合運動公園陸上競技場使用料（改定）※説明：神山課長

・原案どおり可決（質疑応答は別紙のとおり）

6 報告事項

（1）鹿沼市土砂等の埋め立て等による土壌の汚染及び災害の発生の防止に関する許可

申請手数料等（廃止）※説明：大場課長（質疑応答は別紙のとおり）

7 審議会からの答申

・山賀会長より松井市長へ 2件の使用料について、「適正」と答申

8 閉会：半田課長

以上

配布資料 令和 6年度第 1回鹿沼市使用料手数料等審議会 資料

次回予定 令和 7年 1月 24日（金）10：00

記 録 者 財政課 天海主事

鹿沼市審議会等の会議の公開に関する要綱第 2条に基づく審議会等の公開状況

（該当する審議会等以外の会議・打合せ等については記入不要）

公開・非公開の別 公 開 ・ 非公開 （公開の場合）傍聴人数 0人



別紙

質疑応答記録

5 審議事項

（１）鹿沼市道路占用料（改定）→ 質疑なし

（2）鹿沼運動公園及び粟野総合運動公園陸上競技場使用料（改定）

横尾委員：陸上競技場の年間の利用状況を教えていただきたい。

神山課長：鹿沼運動公園については平成 23 年から 1万人程度の利用で推移していましたが、平成

28 年ごろからは 1万 5千人程度の規模でご利用いただいています。ただし、コロナの

影響で令和元年には 5千人、令和 2年には 3千人まで落ち込んでいます。令和 5年度

は 5千人まで回復しており、今後さらに回復するものと見込んでいます。また、粟野

運動総合運動公園については利用者が固定されているためかコロナ禍でもそれほど落

ち込むことなく、例年 5千人程度で推移しております。

小林委員：近隣市の類似施設の使用料を教えていただきたい。

神山課長：例えば宇都宮市の場合 1時間 2,610 円、栃木市が 1時間 1,570 円となっております。

小太刀委員：鹿沼運動公園の改修工事にはいくらかかっているのでしょうか。

神山課長：改修工事費は 3億 2,244 万 3,000 円となっております。

小杉委員：利用者はやはり土曜日、日曜日が集中して多いのでしょうか。

神山課長：現在の陸上競技場の利用は、ほとんどが大会や団体による練習に限られており、やは

り学生、一般に限らず土日に集中しています。ウレタンの競技場に改修したことから

今後個人利用の拡大も目指していきたいと考えています。

野沢委員：夜間利用の話がありましたが、ナイターをつけて行うということでしょうか。

神山課長：残念ながら、陸上競技場には照明設備がございません。しかしジョギング等の利用で

あれば簡易的な照明を設置することで必要十分な明るさを確保できるものと考えてお

ります。

6 報告事項

（1）鹿沼市土砂等の埋め立て等による土壌の汚染及び災害の発生の防止に関する許可申請手数料等

（廃止） → 質疑なし

以上


